
 

第１７５回運営委員会概要 平成 29年５月 1７日（水）18：30～20：30 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター 1Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・石坂・髙桑・三宮・三井田委員 

                                出席委員 ５名 

（欠席：髙橋・田中・千原委員 ） 

                       欠席委員 ３名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長、瀬下） 

資源エネルギー庁（日野所長） 

柏崎市（砂塚主任） 

         東京電力ＨＤ（株）（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・德増） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／松原事務局長・石黒・坂田 

 

次回以降定例会内容について（６月、７月、８月）  

    6月：第 168回定例会（第 1水曜）6月 7日(水)18：30～20：50 

       5月 17日(水) 運営委員会 

  7月：第 169回定例会(第 1水曜) 7月 5日(水)18：30～20：50 

       6月 21日(水) 運営委員会 

  ８月：第 170回定例会(第１水曜) ８月２日(水)18：30～20：50 

７月 19日(水) 運営委員会 

 

〈議長〉６月以降の日程について、予定どおりの内容でよいか。 

（委員・オブザーバー了解） 

 

◆６月定例会（第 168回、6月７日）の内容について 

〈議長〉６月の定例会の議題は「免震重要棟について」ということになっている。新任委員の方

がいるので、前回の定例会でも今までの経過や対策を含め東京電力に説明してもらった。

時間の問題もあるが、「刈羽テフラ」の話題も上がっているので一緒に説明してもらった

方がよいか、切り離した方がよいか。 

〈委員〉優先順位からいって、議題は免震重要棟の件でよいと思う。東京電力からの説明につい

ては新任委員の中から「聞いてもわからない。わかりにくい。」との声が聞かれた。次回

定例会では質疑応答を含め、もっと分かりやすい説明を期待したい。また、刈羽テフラ

に関しては前回話題に上がっているので一緒に行ってはどうか。 

〈委員〉免震重要棟の件は、説明より質疑応答を主に行ってはどうか。先日、新聞折込で「東京

電力通信」を目にしたが、簡潔でわかりやすかったので、説明資料としてよいかと思う。 



 

〈東京電力〉では、免震重要棟に関してはポイントを絞って説明させてもらい、質問中心にお応

えしたい。刈羽テフラに関しての説明と質疑応答は、免震重要棟の件と分けたほうが

よいか。 

〈委員〉「委員からの質問」提出があったように、新任委員の方にとっても免震重要棟への関心が

高い。時間の都合もあると思うので、免震重要棟と刈羽テフラの両方の説明を全て行っ

てから、両方の質問を受けてもらう方がよい。 

（委員賛成・了解）（東京電力了解） 

 

◆７月定例会（第 169回、7月 5日）以降の内容について 

〈議長〉７月の議題は防災（避難計画の進捗状況など）について。防災関係の話は定期的に盛り

込んでもらいたいという意見があり、全委員にとっても関心あるテーマ。７月の議題に挙

げたいと思うが、よろしいか。 

（委員了解） 

 

地域の会情報誌「視点」について 

◆視点第 84号（第 16６回定例会分）について、運営委員、オブザーバーで事務局案の内容  

を確認し、訂正を行った。また、柏崎市刈羽村地域ではこの 84号（6/5発行）より配布方法 

が新聞折込から、行政配布物と一緒の全戸配布となることが事務局より報告された。 

 

委員からの質問・意見について 

委員より東京電力へ質問あり、文書回答する。              

 

その他 

① 新潟県防災会議原子力防災部会について 

新潟県から委員就任の依頼があった。前任者は新野元会長だったため、運営委員会の承認 

を得て、桑原会長が正式に就任することとしたい。 

（委員賛成・了解） 

 

② 長岡技科大生との対話集会について 

   昨年に引き続き、今年も地域の会委員へ出席依頼があったため、できるだけ多くの委員か

ら参加願いたい。開催日は 7月５日（水）の 13：00～16：10で予定（※定例会と同日）。

詳細については後日決定となるが、委員へ 5/18付けで案内文を送付する。 

（委員了解） 



 

③ 運営委員会への委員追加出席について 

  運営委員会でどういう事が話し合われ、取り決められているのかを把握してもらうため、

運営委員以外の委員にも参加を 6月からお願いしたい。より活発な幅広い意見交換を期待し

ている。※日程表を後日案内いたします。 

（委員了解） 

 

④ 情報共有会議について 

〈議長〉開催日は代表者の出席しやすい時期や交通面で冬期間を避けるなど、各オブザーバー

へ確認する必要がある。これまで同様 2月で実施するのであれば、早めに会場を決めて予約

したいと考えるがどうか。 

〈オブザーバー〉（規制庁、エネ庁、東京電力から）オブザーバー側としては、案内された日程

に合わせて出席するというスタンスなので、特に意見はない。 

〈議長〉では、後日表敬訪問の機会があるので、県の意向を確認した上でまた協議したい。 

（委員了解） 

 

⑤ 定例会の開催回数について 

〈議長〉以前より、委員の毎月１回の出席負担を減らすという意味で、定例会の回数を見直

してはどうかという意見が出されていた。用事などで欠席するのは仕方ないことだと思うが、

「休む」のと「休み」だというのでは委員の受け方も違うと思う。勉強会や今回依頼のあっ

た長岡技科大の対話集会を定例会の回数としてカウントするなど、徐々に運営の仕方を考え

ていってはどうか。今すぐに年何回ということは決められないので、今後議論が煮詰まって

からの結論とし、今年１年は今までどおりやっていく（月 1回の開催）ということでよろし

いか。 

（委員了解） 

 

⑥ 報道関係者からの取材依頼について 

 各委員へ直接申し込みがあっても、事務局を窓口として欲しい。流れとしては、事務局から

取材依頼があった委員へ情報提供、取材応否確認、報道関係者へ返答、取材に応じる場合は

その後に報道関係者と委員間で日程調整などのやり取りを行うこととなる。 

（委員了解） 

 

⑦ 第８期新体制に伴う表敬訪問について 

   桑原会長、石坂・髙桑両副会長による表敬訪問を行う。 



 

日程調整の結果、訪問先として 

6/13（火）10：00～ 刈羽村（村長）、11：00～ 柏崎市（市長） 

6/14（水）10：00～ 新潟県（防災局長）を予定している。 

（委員了解） 

 

⑧ 第７期委員による意見書の回答状況について 

現在４団体（県、市、村、東京電力）から回答書が届いており、出そろった時点で取り扱

いの協議を行いたい。 

（委員了解） 

 

⑨ 柏崎刈羽原子力発電所の視察について 

  委員が発電所を実際に目で見て、議論することは大事なことだと思うので、早い時期に実

施したい。候補日は７月 20 日（木）～23 日（日）の間で委員アンケートをとり、新任委

員の参加数が多い日で決定したい。 

（委員了解） 

 

 

【６月定例会タイムスケジュール（予定）】       

  18：30～19：３0 「前回定例会以降の動き」 

             （東京電力 HD、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

  1９：３0～20：30 「免震重要棟について ほか」 

（東京電力 HD） 

  20：30～20：50  その他、フリートーク 

 

 

                                 


